

Se aplica en Hospital Van Buren de Valparaíso

# Plan piloto para pacientes con cáncer de mama incluye los implantes

JORGE NUÑEZ

En los últimos dos años 3.426 personas fallecieron en Chile a causa del cáncer de mamas. De ellas, 3.405 casos eran mujeres y solo 21 hombres, una tendencia que se ha mantenido en la última década y que justifica el miedo de la mayoría de las mujeres que reciben el diagnóstico, que muchas veces termina en mastectomía, es decir en la extirpación quirúrgica del seno.

Conscientes del efecto psicológico que esto puede causar, la Unidad de Patología Mamaria del Hospital Carlos An Buren, de Valparaíso, comenzó la marcha blanca de un plan médico que permite realizar en una única intervención quirúrgica el retiro del tejido maligno y la reconstrucción mamaria.

La doctora Paola Acuña Valenzuela, ginecóloga jefa de la unidad perteneciente al Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio, destaca que "la trascendencia de realizar la recons-

**Según la doctora Paola Acuña, la intervención "genera un impacto muy positivo".**



CEDIDA

trucción mamaria inmediata es que genera un impacto emocional positivo muy grande en las pacientes. Por el contrario, hacer una cirugía radical sin reconstrucción en el corto plazo, las deja mastectomizadas, pudiendo

generar cuadros depresivos y afectar su calidad de vida para siempre".

Sobre el porcentaje de pacientes que llegan a la mastectomía, cuenta que "corresponde aproximadamente a entre un 20 % y un 25% del total de

Los implantes se eligen de acuerdo a cada paciente, siempre recordando que lo principal es curar la enfermedad.

cánceres de mamas diagnosticados, ya que no está claro el registro de pacientes que van a mastectomía total o radical, debido a que en nuestro país aún no existe un registro nacional de datos oncológicos". La profesional realizó una subespecialización en cirugía oncoplástica reconstructiva en la Fundación Arturo López Pérez (FALP).

**¿Qué factores médicos se consideran para decidir extirpar?**

"La mayoría de las veces se debe realizar porque el tumor es grande y se encuentra en estadios más avanzados, o porque existe más de un foco de tumor en la misma mama".

**Considerando que hay varios tipos de implantes, ¿cómo se elige el adecuado?**

"Los implantes se ajustan a cada caso y paciente. Para elegir el tamaño y la forma, debemos recordar que no es una cirugía estética. Es una intervención oncológica, dónde operamos un cáncer. Sin embargo, considerando la parte oncoplástica reconstructiva, ofrecemos a las pacientes la mejor opción, siempre recordando que lo primordial es tratar la enfermedad".